
いよいよ中体連大会です。これまでの練習で培ってきた技とチームワークの成果を大いに発揮

してほしいと思っています。また、15日からの三者面談では、１学期を振り返り、久しぶりの長
．．．．

い夏休みにすべきことを明確にします。今月もどうぞよろしくお願いします。全校集会では以下

のように話しました。

「見えないものを見る、聞こえない声を聴こうとすることの大切さ」
佐野 和雄

先日の講演会で加茂聡子先生から「弁護士として、

考え抜いて弁護に当たり、人を守れた時や、その人

の笑顔が見られた時がやりがいを感じる時です。そ

して、人々の笑顔があふれる社会を作るのが私の夢

です。」と語っていただきました。年齢を重ねて大

人になっても夢をもち、より高いところに進んでい

こうとする姿がとても素敵でした。皆さんの感想か

らも、先生に共感したり、憧れから自分の目標とし

て捉えていることがうかがえ、とても良いお話をい

ただいたと思っています

さて、加茂先生は、今回のお話をするにあたり、 〈７月の全校集会 校長講話〉

弁護士の仕事やそこに至るまでの過程をわかりやすく伝えるというねらいをもち、ご自身のお子

さんに意見をもらったり、時間ギリギリまで修正したりして臨んでくれています。今日は、この

お話から「見えたところ、聞こえたことが全てではなく、見えないところや聞こえない声にも様

々な努力、苦労、思いが込められており、見えないところや聞こえない声をしっかり見たり、聴

こうとすることが大切」であるということを皆さんと共有したいと思いました。加茂先生に講演

依頼をしたのは２月でした。それから本番までの間に構想を練り、何回も書き直しをされて講演

に臨まれたと先生は話されました。見えないところでとても多くの時間を使い、努力を重ねてく

ださったのです。その量や大きさは、私たちには見えませんが、私たちが想像する以上のことと

思います。ですから、今回のようにお話しを聴く機会があれば、そのお話をしっかり聞き、その

お話に対してきちんと反応していきましょう。そうすることで、話し手は伝わっていることが実

感できたり、心のこもった感想を受け取ることで苦労したかいがあったなと思えたりするもので

す。来週も講演会を計画しています。目でも、耳でも、心でもしっかりと聴き、受け止めていき

ましょう。

「見えないところを見て、聞こえない声を聴くこと」の大切さは、講演についてだけでなく、

毎日の生活でも同じです。たった一言「○○さんがこんなこと言っていたよ」とネガティブな内

容を人伝えに聴いたりすると、これまでの友情はたちまちのうちに崩れ、マイナスの思い一辺倒

になってしまうことがよくあります。信頼の糸は見えにくいけれど、心の目で補いしっかりと見

ることができれば、「悪口に聞こえても、そこに悪気はない。大丈夫」ときっぱりと終わりにする

ことができ、言い合いなどの不要な争いに発展することはないのです。見えること、聞こえたこ

とだけに惑わされず、友情を信じたり、相手の思いを感じたりすることが大切です。

見えない努力、見えない絆、見えない思い、私たちの周りには見えないけれど大切なものはた

くんあります。今日は「見えないところを見る、聞こえない声を聴く」ことの大切さについて考

えてみました。
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【学校教育目標】 夢に向かって 自ら学び 自ら考える生徒



第１回キャリア講話「夢に向かって」
学校教育目標である「夢に向かって 自ら学び 自ら考

える生徒」の達成に向け、６月21日(月)の午後、第１回「夢に
向かって」キャリア講話を実施しました。講師は、本校の卒
業生で弁護士としてご活躍されている加茂 聡子様が一
日先生を務めてくれました。夢に向かって大切なことは、
「今、目の前にあることに、一生懸命に取り組もう！」「人
生に無駄はない。」「中学生なら、部活と勉強」と熱いメッセ
ージを語ってくれました。

〈講師 加茂 聡子弁護士〉

「夢に向かって」～３年生の感想～
私は今まで弁護士という仕事をあまり知りませんでした。でも、今日の講話を聞いて、弁護

士の詳しい仕事内容や弁護士のバッチの意味など今まで知らなかったことをたくさん知るこ
とができました。私は、今年受験生ですが、まだ志望校が決まっていません。でも、今日、加茂
さんのお話を聞いて、自分の目標に向かって努力することの大切さを知りました。私は、まだ
夢は決まっていません。でも加茂さんに言っていただいたように勉強も部活も全力で頑張り
たいです。そして、よく考えて志望校を決め、夢ができた時に叶えられるようにしたいです。

（３年２組髙橋 美結さん）

中学校総合体育大会開幕～いざ出陣～
６月24日（木）の第６校時に部活動壮行会が行われま

した。代表生徒による激励の言葉や北友太鼓部による演
奏、応援団によるエール、１･２年生による合唱などを行
い、３年生を全力で応援しました。また、各部活動の３年
生から決意表明が行われ、中学校生活最後の舞台に向
けた強い意気込みが感じられました。

〈激励の言葉をわたす場面〉

学校評議員会を開催しました

６月１０日（木）、学校評議員10名の方にお集まりいた
だき、３時間目の授業参観した後、懇談の時間を持ちまし
た。保護者・地域と学校が連携し、地域の教育力を教育課
程に計画的に位置づけ、学校力を高めいくことが、魅力あ
る学校づくりや自己有用感の持てる生徒の育成につながる
と考えております。学校では、いただいた御意見をもとに
よりよい学校を目指していきます。

今年度の学校評議員の皆様 （順不同）
三浦 博志様、中野 孝子様、高野 英男様、
石川 規公美様、佐野 里砂様、鈴木 崇明様、小松 大介様 〈一人一台タブレットを活用した授業〉

小林 賢治様、齋藤 泰彦様、 伊藤 光嗣様、加茂 哲三様

「学校愛」～ＰＴＡ有志による奉仕作業
６月12日（土）に小松ＰＴＡ会長や石川施設委員長を中心に３０名程のＰＴＡ有志の方、２

年生の有志１０名程が参加してくれました。草刈りや枝打ちなどの環境整備を熱心にしていただ
いて、学校が見違えるほど綺麗になりました。学校は、地域の方々によって支えられていること
を改めて強く感じた１日でした。本当にありがとうございました

【７月の主な行事予定】
７月 １日(木) 全校集会 10日(土)・11日(日) 中体連市内大会

２日(金) ３組集中作業実習・漢字検定 12日(月) あいさつ運動
３日(土)・４日(日) 中体連市内大会 15日(木)～20日（火）三者面談
５日(月) ３組合同校外活動 学校徴収金振替日 20日(火) 給食終了
７日(水) 学校保健委員会⑤･⑥時 21日(水) １学期終業式・表彰集会
８日(木) 中学生人権講演会




